

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, num. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados o directamente a la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra-Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

Por real orden fecha 30 de enero último, comunica al capitán general de Cartagena, se ha dispuesto, de acuerdo con el parecer del tribunal supremo de Guerra y Marina:

1.º Los tenientes de navío que disfrutan empleos de jefes, concurrirán a los consejos de guerra en que solo actúan como vocales oficiales del cuerpo general de la armada, y tomarán en ellos asiento según su antigüedad de tenientes de navío.

2.º También concurrirán a todo consejo en que se trata de juzgar a pilotos, contramaestres, marineros ó clase de maestranza, aunque hayan de alternar con capitanes de marina ó del ejército, pero teniendo lugar esta alternativa preferirán el asiento y voto a los tenientes de navío y capitanes, considerando el caso como reunion de armas distintas, quedando así salvo el prestigio de sus insignias.

3.º Quedan exentos de concurrir a consejos de guerra que se reúnan para juzgar soldados de cualquier arma, así como a los que ocurran en el fuero de guerra. Sin embargo, si en escuadra ó division no hubiese suficiente número de tenientes de navío, sin empleo superior, y de capitanes, podrán formar parte del consejo que se reúna para juzgar las clases de tropa, rigiéndose por la regla segunda para la preferencia del asiento y voto, si resultare alternativa con capitanes.

El duque de Fernán Núñez, aparte de las limosnas que últimamente se han hecho en su casa a los pobres, ha ordenado se entreguen, como ya se ha hecho, en la casa de socorro del tercer distrito, sito en la plazuela de Matute, la cantidad de 8.000 reales, para atender a las necesidades de la misma.

Parece que el ayuntamiento de Madrid se ocupa en allegar recursos para las clases necesitadas. Además del acuerdo por el cual se dispone que se dé ocupacion desde luego a 1.000 trabajadores, están tomadas las medidas a fin de que se ocupen hasta 4.000 en diferentes construcciones y mejoras.

Por el ministerio de Marina se anuncia en la parte oficial de la Gaceta la exposicion marítima internacional del Havre, que tendrá lugar desde 1.º de junio hasta 31 de octubre de 1868, bajo la proteccion de S. M. el emperador y de S. A. el príncipe imperial.

Esta exposicion marítima internacional abraza 43 clases representadas en el programa por cinco grupos, a saber: navegacion, mercancías, pesca, agricultura y clases complementarias.

El programa, el reglamento y el plano lineal se

remiten a quien los pida, dirigiendo la peticion al Hotel de Villa del Havre, ó al Círculo internacional del Campo de Marte, en París.

La exposicion tendrá lugar en galerías cerradas, á cuya construccion se dió principio en julio de 1867, en los solares situados á orilla del mar, enfrente del puerto y en el baluarte (boulevard) Imperial y en el de Francisco I, que han sido cedidos por el gobierno. Comprende, además de las galerías, un cercado al aire libre y un accesorio para objetos flotantes que contendrá exposiciones especiales.

Los objetos que se admitan se espondrán con el nombre del inventor, constructor, fabricante, autor, etc., y en general con el del productor ó industrial.

Podrán también esponerse con el nombre del armador, comerciante, dueño coleccionista, traficante ó corredor.

Los espositores se hallan autorizados para vender en el recinto de la exposicion los productos que fabriquen dentro del mismo.

Además, en galerías especiales que les sean asignadas para el efecto, con exclusion de todo el que no sea espositor, podrán dar a probar ó esponer por menor productos semejantes a los que hayan expuesto.

Los primeros 500 espositores serán admitidos gratuitamente a formar parte del círculo de la exposicion marítima internacional, que está destinado a servir de punto de reunion y de centro de negocios a los espositores.

Los premios concedidos a los espositores, conforme al acuerdo del Jurado internacional, consistirán en gratificaciones pecuniarias y objetos de arte, en medallas de oro y plata y en menciones honoríficas. Entre ellos habrá grandes premios.

El Jurado comenzará el ejercicio de sus funciones en cuanto la exposicion quede definitivamente inaugurada, y adjudicará los premios en sesion solemne de la Junta general el domingo 28 de setiembre de 1868.

Se percibirá de los espositores un derecho moderado en razon de los gastos de colocacion y de los que se originen por la custodia, el seguro y la limpieza ó entretenimiento.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Valencia es sin duda una de las localidades que desde hace algunos años sufre mas plagas y mas azotes.

Tras de las epidemias, las inundaciones; tras de las inundaciones, las malas cosechas, y por último

furiosos temporales que siegan en flor algunas vidas y causan pérdidas incalculables.

El domingo 9 descargó sobre aquellas aguas uno de esos furiosos temporales, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Los periódicos de aquella localidad publican detalladas relaciones de estos sucesos. Copiando sus principales párrafos, referiremos aquellas escenas en los términos siguientes:

«A las nueve de la mañana, estando el tiempo cubierto y lluvioso, se declaró el temporal de N. El, que continuó reinando todo el día.

De los veinte buques que durante el temporal se presentaron en demanda del puerto, solo tres pudieron entrar en él, una goleta inglesa, una polacra y un bato francés, los cuales tuvieron esta fortuna, porque aprovecharon momentos en que el temporal había cedido algún tanto y el viento soplabá casi de Levantá.

Los otros diez y siete buques en vano intentaron ganar el puerto. Por la mala direccion del viento de Levante, al llegar los buques y tener que cambiar de rumbo para entrar presentaban el costado a la mar enfurecida, sin tener recurso alguno para dominarla, y viéndose atreballados sin remedio a la derecha del contramuelle, fuera del puerto cuando se creía salvacion consistía en fondear incontinentemente en aquel punto, pues por poco que se detuviesen ó si el mar no les permitía hacer prontamente la maniobra, iban a embarrancar en la playa de Nazareth. Así le sucedió al buque Victoria, patron Ferner, con cargo de naranja, el cual fué sacado por la fuerza del mar hasta dejarlo en seco en dicha playa, sin pérdida de hombres y sin avería notable en la embarcacion, que debió a su poco calado esta fortuna.

El buque Desamparados y el Segundo, con cargo de vino este último, embarrancaron tambien en dicha playa, salvándose su gente. A la polacra mallorquina Trinidad, despues de haber fondeado junto al contramuelle le faltaron las amarras que la sujetaban, y fué a parar junto a la playa de Pinedo, donde se perdió completamente el casco y el cargamento de maiz, logrando salvarse la tripulacion, que arrojó cables a la orilla, y con auxilio de las gentes que en el acto acudieron, salió a tierra felizmente. Su capitán, Porcell, fué el último en abandonar el barco, despues de ver en salvo a todos los marineros que lo tripulaban.

La polacra francesa Stanislas, su capitán M. Helena, que procedente de Cotto, se dirigia á Oran con cargamento de vino y lingotes de hierro, fué otra de las pérdidas. Habiéndole asaltado el temporal en alta mar, creyó su capitán que podía encontrar refugio seguro en el puerto del Grao, y

halló su desgracia donde creia alcanzar su seguridad. No habiendo podido entrar en el puerto, fondeó en el boquete a las once de la mañana, y por la tarde se le rompieron las amarras, y fué a embarrancar cerca del contramuelle, á bastante distancia de tierra, por lo bajo de aquella parte de la playa. La tripulacion, encontrándose en peligro, quiso entablar comunicacion con tierra, arrojando al mar un cabo con una pipa, pero se rompió; luego tiraron al mar el bote con un hombre, pero no pudo resistir el oleaje, y tuvo que volver a bordo el marinero. Por fortuna se le pudo dar socorro desde tierra, gracias á la intrapidez de un patron y algunos marineros que, llenos de entusiasmo, se prestaron a tripular una excelente lancha á ir á buscar á los naufragos.

Fué aquel un espectáculo interesante y como vedor. La mucha gente que se agrupaba en el contramuelle y la playa, tenia clavados con avidez los ojos en aquella fragil embarcacion, que parecia que no podia resistir á la fuerza de las furiosas oleadas y de la corriente que la arrastraban hacia la playa de Nazareth, separándola del buque naufrago. Pero la pericia del patron y la fuerza de los puños de los remos fueron mas fuertes que los elementos: el público saludó con un hurra de alegría á aquellos bravos marineros cuando con gran trabajo lograron llegar á la polacra. A cada hombre que saltaba en la lancha, un grito de satisfaccion sonaba en tierra. Seis hombres y un granote fueron los que de este modo se salvaron; el buque quedó encamado, y es posible que se salve sin grandes averías.

En la playa de Levante embarrancaron cuatro faluchos. El Santiago, patron Palou, que desde Torrevieja se dirigia á Barcelona con setenta y cuatro pipas de vino, fué a parar frente al Caballal, perdiéndose totalmente el buque y parte del cargo. La tripulacion fué salvada, despues de heroicos esfuerzos, por algunos marineros de aquel punto, que acudieron inmediatamente á prestar auxilio.

Los faluchos Rosita, patron Colomina, con cargo de maiz; Teresa, patron Arrandi, con arroz, y Concepcion, patron Escrig, cuya carga se ignora, se perdieron en la playa del Magistre, mas allá del establecimiento del Sr. Rovillart.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales en ninguno de estos siniestros, pero hubo buque que corrió mas desdichada suerte. A las cuatro y media de la tarde se presentó en demanda del puerto un bato; al variar el rumbo recibió un furioso golpe de mar que le hizo zozobrar. Los espectadores, que con anhelo contemplaban la maniobra, vieron inclinarse sus pa-

no se hubiera casado. Pero es señora que le goza la algunas veces divertirse, reunir a los amigos, y esto desespera al señor Mirotaime, que desea suprimir todo lo que trascienda a gasto. —Mirotaime! ¿has dicho Mirotaime, Luciano? Le conozco! Si... Mirotaime, un viejo húsar que vive en la calle de San Luis en el Marais. —El mismo. ¿Puedo que te conozcas y encuentras exajero el retrato que de él acabo de hacer? —No, nada de eso, es un usurero y un malvado. Me ha invitado varias veces a que vaya a sus soirées; pero he sabido que por refresco solo da agua y azucarillos. —¿Sublime! ¿y en invierno? —Mucho peor: en invierno agua caliente. Como veis, esto no es para seducir a nadie y no he ido. —¿Agua fría y agua caliente, exclamó Dodichet. ¿Es agudador acaso ese hombre? —Es lástima, porque su segunda mujer no es fea y de Buena gana la hubiera hecho el amor, dijo Filemon; pero no me he sentido con valor para beber tanto. —Y su hija, ¿no es como ella encantadora? —No la conozco. —Su madrastra quiere absolutamente casarla. Es hermosa y tiene celos de su belleza: por todas partes la busca maridos. He sabido que para esto asunto se ha dirigido a una vendedora de equipos de novia que hace matrimonios.

do Luciano, creo que sabéis darme viva; venid a verme alguna vez. —Gracias, querido Adhemar; no olvidaré tu invitacion. Adios, Dodichet. Luciano Grischart partió tambien con gran San Sebastian. —Es activo, dijo Adhemar, saliendo del café con Dodichet. —No va a verme porque es pobre y no quiere que se le haga ningun favor. —A Dios gracias no me parezco a él, exclamó Dodichet; creo que no se debe ser activo con los amigos. Y ahora que viene a cuento, Adhemar, no temo decirte; he olvidado el dinero, préstame, pues, 5 francos que te los devolveré en la primera ocasion. —Mi querido Dodichet, me gusta obligar a mis amigos, pero tú abusas de mí. Abi tienes una pieza de cinco francos que no hago mas que presarte y que me devolverás aunque estoy acostumbrao a que jamás me devuelvas ni una sola. —En ese caso, escucha: préstame quince francos y te devuelvo los cinco en el acto. Adhemar no pudo menos de sonreirse, y por hacer honor al talento de su amigo le dió otros diez francos.

UN VESTIDO ARDIENDO.

Dejemos a Filemon Dubott corriendo al lado de su mujer; dejemos a Luciano Grischart soñan

do en los medios que cree conducentes para llegar al pináculo de la fortuna, sin estraniarse de la senda del honor, no nos ocupamos por ahora de fanfan Dodichet, que no piensa en otra cosa que en jugar a Mirotaime una mala pasada en cambio del agua y azucarillo que por todo refresco da a sus convidados; y sigamos a Adhemar, cuya imaginacion se ocupaba tan solo en madurar el plan de una comedia. Nuestro autor dramático atravesaba el boulevard a paso lento, sin preocuparse de los demás transeuntes, cuando de pronto se dirigió hacia una dama que estaba a unos seis pasos delante de él, y cuyo vestido acababa de incendiarse al pasar sobre un fósforo encendido. El vestido era de una tela ligera; el fuego ganaba rápidamente la cintura, y aun la dama no se habia apercebido de que su traje ardia, cuando sintió de pronto que la estrechaban dos brazos vigorosos que ahogaban la llama a riesgo de abrasarse. Lanzó un grito, y ya iba a preguntar a aquel atrevido con qué derecho habia osado estrecharla entre sus brazos, cuando observó su vestido completamente quemado por un lado. —¡Ah, Dios mío!... Caballero, perdonadme. —Señora; habéis pasado sobre un fósforo encendido al ver que el fuego hacia rápidos progresos, me he lanzado a socorrerlos sin detenerme a pedirlos vuestra venia. Pensé que no prefeririais...

CORREO ESTRANJERO.

los hasta tocar el velamen en el agua: un grito de espanto salió de centenares de bocas; un momento despues volvió á enderezarse la arboladura y el buque desapareció á lo lejos, navegando de través sin hacer ninguna maniobra, lo cual hizo sospechar que la oleada le habia barrido la cubierta. Esta triste presuncion fué confirmada por la presencia de dos cadáveres que han aparecido en la playa de Pinedo. Parecen franceses las victimas. De este buque no se sabia nada ayer.

CATALUÑA.—De Falset escriben al Diario de Tarragona lo siguiente:

«Se trata de una grande estafa que estos dias ha tenido lugar por este Priorato, de cuyas resultas una porcion de cosecheros de varios pueblos han sufrido considerablemente en sus intereses. Segun de público se dice, y á gran parte nos consta por datos ciertos, un comisionista vecino de Falset (cuyo nombre por ahora reservamos) al parecer coligado con otros, con intencion tramada, hizo el mes pasado grandes compras de vinos, los mejores que pudo haber, sin escrúpulo en el precio; se los llevó á favor de la buena fé que en tales casos estila, sabiéndose que la mayor parte han sido distribuidos por el complot en las tabernas de Barcelona y á manera de habérselos regalado. Dicho comisionista no ha correspondido á nadie: así es que el engaño ha sido á muchos por total de su cosecha y á bastantes por valores de importancia, haciéndose subir el todo de quince á veinte mil duros, que vendrá muy bien para almentar la crisis que de resultas de la falta de cosecha y aumento de precio á los viveres se sentía.»

FERROL.—Segun cartas recibidas en esta ciudad de la dotacion la fragata Blanca, dice el Eco ferrolano, este buque hermoso de nuestra marina militar, que tanto se distinguió en la campaña del Pacifico, llegó á Rio Janeiro el 3 de enero procedente de Caliz, Tenerife é islas de Cabo Verde, sin novedad en su tripulacion y trasportes; y despues de provistarse de carbon se disponia á salir del 9 al 10 del mismo con rumbo á Montevideo á reunirse á la escuadra del mando del general Mendez Nuñez.

LEON.—Varios pueblos de esta provincia se han dirigido últimamente al gobernador con el objeto de que de los fondos provinciales se les faciliten algunas cantidades para atender á la estirpacion de la langosta que en el estado de canuto abunda estraordinariamente en sus respectivas comarcas, amenazando como es consiguiente la seguridad de la próxima cosecha, en la cual, despues de la penuria de la anterior, fundan todas sus esperanzas aquellos honrados agricultores.

CARRION 16.—Cada dia van tomando mayor precio todos los granos; el jueves último se pagó á 72 y 74 reales fanega de trigo, 32 á 34 la de cebada, 38 á 40 la de centeno, 120 á 180 la de garbanzos, 80 la de alubias y así sucesivamente han subido las demás semillas. Respecto al trigo, es tan poco lo que se vende que ni aun para el consumo diario se puede acopiar. El campo sigue sin dar muestras de nacer por falta de lluvias, y si Dios no lo remedia, no sé dónde iremos á parar. (De nuestro corresponsal.)

PRUSIA.—Ha quedado completamente desmentida la dimision del conde de Bismark. Pero los que recuerdan los vicios de este eminente hombre de estado, que han coincido siempre con la realizacion de grandes acontecimientos en Alemania, se preguntan: ¿partirá ó no partirá M. Bismark? Segun la Correspondencia provincial el alzamiento del canciller federal de los negocios, solo se prolongará hasta la clausura del Parlamento.

—El Mecklemburgo, último asilo del feudalismo alemán, experimenta ya la regeneradora influencia de su entrada en la confederacion del Norte. Sus habitantes, vasallos ayer, y literalmente sometidos al látigo y al collar, piden ya en un mensaje que se cubre de millares de firmas, una ley constitucional, única compatible con su puesto en la confederacion y con los legítimos derechos de la nacion.

—Se ha presentado una proposicion al Parlamento prusiano para que se contrate un empréstito de 6 millones de thalers, destinados á remediar la miseria que reina en la Prusia oriental.

—Parece que Prusia ha aconsejado al príncipe Miguel de la Servia, que evite toda ruptura con Turquía.

—De Berlin escriben á La France que el proyectado viaje de M. de Bismark tiene por causa sentimientos personales entre el presidente del Consejo y el conde de Eulenburg, ministro del interior.

Desde hace mucho tiempo el conde de Bismark disiente en muchos puntos de política interior, de su colega á quien sostiene el rey, la corte y el partido conservador. La discusion sobre los fondos provinciales de Hannover, ha sido mas bien un pretexto que un motivo serio del incidente que preocupa en este momento á los círculos de Berlin.

M. de Bismark no solo pide una licencia, sino ofrece su dimision, y hasta el presente no se sabe quien dirá la última palabra.

—Un telegrama de Copenhague, dirigido al Internacional, dice que Dinamarca ha declarado relictamente á Prusia, que no designaria las garantías pedidas para los habitantes atemanes de la parte devuelta al Schleswig hasta que Prusia haga conocer exactamente la importancia de este territorio.

INGLATERRA.—El dia 13 reanudó sus tareas el Parlamento inglés. El telegrama nos ha anunciado ya que lord Stanley ha presentado á las Cámaras los documentos referentes al Alabama, prueba evidente de que el asunto camina á una solucion satisfactoria para la política inglesa en América. Es de suponer que esta cuestion dará margen á animados debates, así como tambien la de Irlanda, que parece será tratada con preferencia.

—El feniano Patrick London ha sido declarado culpable de alta traicion.

—Segun dice La Correspondencia italiana, la Gran Bretaña se prepara á echar un cable telegráfico entre Sicilia y las Indias, por la via de Malta.

—El Globe dice que en cuanto se reanuden las

sesiones del Parlamento inglés, el canciller del Echequier presentará en nombre del gobierno un bill para impedir los manejos de corrupcion en las elecciones.

—Sir Roberto Napier llegó el 29 de enero á Senafé (Abisinia). Ha habido una escaramuza con algunos merodeadores abisinios que han sido dispersados.

—Se habla de la dimision de lord Darby y de su reemplazo por el duque de Richmond; pero la opinion mas general es de que lord Stanley será nombrado par de Inglaterra y jefe del ministerio.

—El dean de Limerik, O'Brien, ha dirigido una carta al Morning Star en la que refiriéndose á la declaracion hecha en el ministerio del comité del clero católico de Irlanda, comité de que es presidente el referido dean, consigna la opinion de que si bien los católicos aceptan la promesa del Sr. Bright de que el Parlamento británico bastará para hacer justicia á Irlanda, el dean y la mayoría de los católicos dudan de que semejante justicia llegue á obtenerse hasta que la isla tenga un parlamento nacional, distinto del de Inglaterra. Para que esta pueda contar con la lealtad de Irlanda se necesita que la última se sienta dueña de sí misma y cese de volver los ojos á simpatías y á complicaciones esteriores, á efecto de mejorar su condicion interior. A propósito de las observaciones del dean, puede servirle de oportuno comentario un curioso artículo del Morning Post en el que demuestra que el fenianismo ha conseguido, obligando al gobierno á prolongar el estado escepcional de Irlanda, cansar al país con sus rigores y haber hecho posible el estado de insurreccion moral en que se halla la mayoría de sus habitantes.

—En Manchester, con motivo de un meeting para tratar de los asuntos de Irlanda, invadieron el local considerable número de ultra-anglicanos, los que promovieron un tumulto de voces y de silbidos cortando con ellos la palabra al Sr. Jacob Bright, diputado de la localidad y hermano del célebre orador. La causa del desorden no fué otra sino el recelo de que hablase en el sentido de secularizar los bienes de la Iglesia anglicana.

—Las turbulencias de Cork de que se ha hablado tuvieron un carácter sumamente serio. En la noche del lunes el tumulto se convirtió en asonada en la que tomó parte todo el bajo pueblo. La policia que conducia presos á la cárcel fué atacada á pedrazas por la multitud y tuvo que dar repetidas cargas para abrirse paso, habiendo resultado de ellas varios heridos y un muerto. El conflicto no fué instantáneo ni menos accidental, pues antes de emplear la fuerza hicieron las tres intimaciones legales para que los amotinados se retirasen; mas lejos de obedecer continuaron estos en su actitud agresiva y no fué sino al cabo de nueve horas de provocacion y de paciencia, cuando la autoridad se decidió á hacer uso de las armas.

FRANCIA.—El gobierno francés sigue armando los fuertes de París y organizando los cuadros de la guardia móvil sin levantar mano.

—La emperatriz Eugenia habia escrito á la de Austria ofreciéndola ser madrina de su hija si daba á luz una princesa. El recién nacido ha sido varón.

—El gobierno francés sigue armando los fuertes de París y organizando los cuadros de la guardia móvil sin levantar mano.

—La emperatriz Eugenia habia escrito á la de Austria ofreciéndola ser madrina de su hija si daba á luz una princesa. El recién nacido ha sido varón.

pero el paso de cortesía dado por S. M. francesa, se interpreta como un nuevo signo de intimidad entre ambas cortes.

—Los materiales del palacio de la Exposicion se han vendido en 1.100.000 francos á una sociedad de destajistas. En el último consejo se trató la cuestion de Oriente. El emperador expresó su firme deseo de esforzarse en mantener la paz y se discutió sobre la sinceridad del gobierno ruso que al mismo tiempo que desea arreglar la cuestion diplomáticamente agita las poblaciones cristianas de Turquía.

—Los fusiles Chasspot enviados de Plascencia (España) al gobierno francés, son citados por los periódicos como modelo de perfeccion.

—En la última sesion del Cuerpo legislativo francés se discutió el art. 12 que concede á los tribunales el derecho de privar á los escritores de sus derechos electorales hasta por cinco años. Esta disposicion se considera como un arma política destinada á impedir la eleccion de los publicistas que hagan sombra al gobierno en determinadas ocasiones.

—El general Lamirón está para llegar, si no ha llegado ya á París, á donde le llevan planes personales de poner la tábula romana.

—El Internacional pretende que las diversas entrevistas verificadas entre el ministro de Negocios estraños franceses, marqués de Moustier, y los representantes de las grandes potencias en París son preludio de un Congreso ó de una conferencia sobre la cuestion de Oriente.

TURQUÍA.—La Puerta se prepara á crear una inmensa reserva musulmana armada con fusiles de nuevo modelo.

CANDIA.—Una carta de Candia, escrita al Correo de Oriente, caracteriza así la situacion de Candia: «La poblacion griega no tiene confianza en el gobierno, y el gobierno teme ser enajenado por las habitantes griegas. De ambas partes reina la desconfianza.»

—Con referencia á un despacho de Creta, fechado el 26 de enero, dice un periódico francés que habia llegado á aquella isla una corbeta americana al mando del capitán Wymann, con instrucciones especiales del almirante Ferragut. Esperábase que muy en breve llegaría este al archipiélago con el resto de su escuadra.

GRECIA.—Dos buques de guerra americanos han ido al Pireo á donde tambien se dirige al almirante Ferragut.

RUSIA.—Segun las últimas noticias de la Rusia asiática, parece que han empezado las hostilidades entre las tropas del czar y las tribus nómadas de raza tártara que habitan el desierto. Dese gran importancia á esta guerra, porque á diferencia de la que sostuvo en el Cáucaso, Rusia tiene que luchar esta vez con los peligros de un inmenso desierto y una poblacion de doce millones de habitantes, fuertes, vigorosos y decididos para la guerra.

ESTADOS-UNIDOS.—La prensa de los Estados Unidos discute un bill presentado al Senado por un miembro de aquella Cámara en el cual se dispone que á petición del Congreso, pueda el Senado por una mayoría de dos tercios suspender de

—¡Ah... caballero, cuánto agradecimiento os debo! Pero, ¿vos tambien os habeis quemado!
—Ligeramente en la mano izquierda. ¡Oh! ¡es bien poca cosa!
A este tiempo Adhemar y la dama se vieron rodeados de una inmensa turba compuesta de desocupados y curiosos que siempre acuden cuando ha pasado el peligro.
—¿Qué ha sucedido?
—¿Qué es esto?
—Una dama que se ha quemado.
—¿Pues agua á ella.
—Ya se ha apagado. Es solo su vestido el que tiene algunas quemaduras.
—¡Bañ! ¡Bañ! ya se comprará otro.
—¿Y quién es aquel caballero que está á su lado?
—Será el que la ha incendiado.
—Pásele detenido, á la prefectura con él.
—No, no. Es, al contrario, el que la ha salvado quemándose la mano izquierda.
—Mal negocio si toca el violon.
Los protagonistas de esta aventura se apresuraron á separarse de los que les rodeaban, y entraron en una botica que felizmente se hallaba á pocos pasos.
La dama se sentó y pidió un vaso de agua para reponerse del susto, y Adhemar presentó la mano quemada al boticario, que le hizo la primera cura para lo cual fué preciso ponerle un vendaje.
Mientras se verificaba esta operacion tuvieron

le inventaré un medio para que pinchen.
—Mi cuarto es bien modesto, habito un cuarto piso del malecon Jemmapes, frente al puente, en un rincon del arrabal del Temple.
—Y bien, señores, veo que vamos á separarnos, sin que ninguno de nosotros pueda alabarse de haber conseguido el objeto que se proponia.
—Señores, pido un año de próroga. En un año habré hecho mi carrera y recogido larga cosecha de aplausos y laureles, dijo Dodichet.
—Yo seré jefe de oficina ó sub-prefecto.
—Sea, señores, la próroga está acordada; en cuanto á mí, creo que en nada habrá cambiado mi posicion, dijo Adhemar.
Filemon Dubotté se levantó y abandonó la mesa diciendo:
—Vuestra sociedad es muy amable, pero mi mujer me espera para comer, y si me retardo la encontraré morando. Hasta la vista y que el destino os sea propicio.
—Y se va sin pagar, dijo Dodichet; no se incomoda por tan poco nuestro amigo.
—Lo habrá olvidado, añadió Luciano, pero pagaremos los tres.
—¡Ah! ¡vive Cristo! y ahora me apercibo que he olvidado el dinero, dijo Dodichet, buscando en los bolsillos.
Adhemar se sonrió y apresurándose á pagar al mozo, dijo:
—Permitidme que sea vuestro anfitrión. Querí

—¡Alto, alto! ¡Cómo! ¿Esa gente se ocupa de zurrir voluntades?
—Ya lo creo, mi querido Dodichet, y comprenderás que con gran provecho. Estipulan en sus condiciones que facilitarán los presentes que ha de hacer el futuro á la desposada. Si este no tiene dinero para comprarlos, le hacen un anticipo, seguras de ser pagadas con el dote que pasa á manos del marido.
—Pues mira, merece pensarse ese negocio, y creo que voy á dedicarme á hacer matrimonios. ¿Sabes el nombre de esa agente de himeneos?
—La señora Putifar.
—¡Diablo! El nombre promete; será preciso que le encargue me busque una millonaria, y partiré el dote con ella. Por otra parte, su señor Miroton ó Mirotaine debe conocerme; es absolutamente preciso que yo le juegue alguna de las mias.
—Te suplico, Dodichet, no hagas alguna de las tuyas; comprometerias á Julieta y no lograrías que mis negocios se mejorasen.
—¡Tus negocios! ¿Y te imaginas que tus alfileres se desposarán con Julieta?
—Si gano dinero, sí, pero será tarde, y mientras, la señora Putifar hallará algun otro que seducido por las gracias de mi amada consentirá en casarse sin dote.
—Pobre Luciano, dijo Dodichet, dame las señas de tu casa, iré á ver tus alfileres, y por mi parte

sus funciones á cualquier funcionario (incluso el presidente) contra el cual haya admitido un acta de acusación. El presidente del Senado quedaria en tal caso investido del mando del ejército y armada. No ha recaído aun resolución sobre este bill.

La Convención de Georgia pide al Congreso un empréstito de 30 millones de pesos, hipotecados sobre las tierras del Sur para auxiliar á los poseedores de ingenios.

ITALIA.—El gobierno italiano ha prohibido un servicio fúnebre que la universidad de Pádua organizaba en honor de los patriotas italianos muertos en Mentana. Con este motivo han ocurrido algunos desórdenes.

—El almirante Ferragut, que navega con su escuadra por las costas del Mediterráneo, ha visitado á Garibaldi en Caprera.

—Dicen de Florencia á la Gaceta de Francia que el Papa ha mandado al arzobispo de Turin que el matrimonio del príncipe Humberto con la hija del duque de Génova se celebre con toda la pompa posible. Los sentimientos religiosos de la princesa Margaritason muy profundos, y se cree, tal vez no sin razón, que la influencia de la futura reina de Italia facilite en el porvenir las relaciones entre la Santa Sede y el gobierno italiano.

—El gobierno italiano pedirá al parlamento un millón para gastos de instalación del recién casado príncipe Humberto, y un millón 200 mil francos de asignación anual para el mismo.

—El nuevo ministro del Interior nombrado por el Papa, es Mons. Negroni, antiguo auditor de la Rota, que pertenece á una aristocrática familia romana. Hasta ahora no ha figurado en la política, y ha tenido siempre una vida retirada, consagrado al estudio.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 18 DE FEBRERO.

El siguiente artículo que hace pocos días publicó nuestro apreciable colega Los Sucesos, nos hace recordar que en otra ocasión y con motivo de tratarse por nosotros la cuestión relativa al libre curso de las aguas fluviales, como de un derecho consignado en nuestras leyes antiguas y modernas, y de cuyo derecho se encuentran sin embargo privados algunos pueblos ribereños, á virtud de ciertos abusos que entonces denunciáramos; este artículo, repetimos, nos recuerda aquella cuestión y nos da motivo para volver á tratarla con la estension necesaria para ver si logramos llamar sobre ella la atención de la superior autoridad administrativa, y recibir una solución tan completa como es menester para que se restablezca en su integridad el derecho de los pueblos antes citados á que se observen en todos sus extremos las leyes que consagran en principio la libertad de la pesca y de la navegación fluvial.

Precisamente la materia sobre que versa el artículo de Los Sucesos tiene una completa analogía con la cuestión á que nosotros ayudamos y nos serviría de punto de partida para enlazar con las consideraciones que anteriormente habíamos hecho las que nos proponemos añadir, suscitando de nuevo aquella suspendida discusión.

Hé aquí, pues, el artículo á que nos referimos:

Piscicultura.

Las memorias de la sociedad de aclimatación contienen un trabajo muy interesante de M. Millet, acerca de las escalas de salmon.

Sabido es que los salmones, en la época del desove, remontan la corriente de los rios para buscar condiciones y lugares favorables para su reproducción; pero al remontar las corrientes, suelen encontrar con frecuencia obstáculos naturales ó artificiales. Los obstáculos naturales son las cascadas y saltos de agua, que se encuentran regularmente en los paisajes montañosos. Los artificiales son las barreras ó esclusas puestas para satisfacer las necesidades de la industria, la navegación y la agricultura. Estos obstáculos no dejan al

pescado circular libremente, y en especial ir á desovar en los parajes apropiados. Siendo el resultado de esto que la reproducción de los pescados emigrantes es insuficiente, y de aquí el rápido depoblamiento de las aguas.

En Inglaterra se ha ideado, para conciliar el servicio regular de las fábricas y de la navegación con el de la reproducción natural del pescado en los rios, establecer pequeños aparatos, llamados escalas de salmon para que aquel pueda franquear las barreras naturales ó artificiales. En 1865, M. Coume, ingeniero jefe de caminos y canales, en una Memoria sobre la piscicultura y la pesca fluvial en Inglaterra, ha descrito diversos sistemas de escalas de salmon establecidos en Inglaterra, Escocia é Irlanda.

La sociedad de aclimatación francesa habia formulado, á propuesta de M. Millet, votos que no han sido inútiles, porque la ley de 31 de mayo de 1866 relativa á la pesca, dice: «Que se podrá establecer en las barreras de los rios, arroyos, canales y corrientes de agua, un paso, llamado escala, destinado á asegurar la libre circulación del pescado.»

La escala de salmon usada en Inglaterra, figuraba en la Exposición universal. Son unos planos inclinados, sobre los que cae una delgada sábana de agua. Cada plano inclinado está provisto de tabiques transversales, con una abertura en uno de sus extremos, y el tabique siguiente tiene la misma abertura, pero en el lado contrario, esto es, que las aberturas de los diversos tabiques estén alternadas. De este modo, el plano inclinado forma una especie de escalera que pone en comunicación las dos corrientes de agua. La experiencia ha demostrado que los peces se introducen sin titubear en estos pasos y que los franquean con facilidad.

Inventadas en 1854 en Escocia por M. Smith, propietario de una fábrica, las escalas de salmon fueron establecidas en muchos rios de este país; pero principalmente en Irlanda es donde este sistema ha tenido el mejor éxito. Se puede citar particularmente la pesquería de Galway, donde una escala permite á los pescados de aquella bahía llegar al lago Corrib, remontando una barrera de 1-35 metros de altura; otra escala le permite en seguida pasar del lago Corrib al de Mark, cuyo nivel está 12 metros por cima del primero. La pesquería de Ballysadare tiene dos escalas; una franquea una cascada de nueve metros; la otra una de 4-50 metros. Conducen al salmon de la bahía de Ballysadare en el rio, formado por la reunión del Arrow y del Owenmore; una tercera escala franquea una cascada de 5-50 metros.

En América, las escalas de salmon, importadas en 1856, han dado los mejores resultados.

En Francia se han establecido escalas de pescado sobre el Blavel, el Tarn, en la barrera de Mansac, en el Dordoña y en el rio de Vienne, en Chatellerault. M. Millet describe la escala de salmon establecida en este último punto, en el interior de la barrera que se halla cerca de la fábrica de armas de Chatellerault. Es, como todas las obras de esta clase, una construcción de mampostería compuesta de compartimientos escalonados sucesivamente, con aberturas alternadas.

Antes de establecer esta escala en medio de la barrera, los peces viajeros que cada año suben del mar al Loira y al Vienne, para desovar en los manantiales y afluentes de este rio, se encontraban detenidos bruscamente por la barrera de la fábrica de armas. Era un espectáculo curioso los esfuerzos que hacían los salmones para saltar á la parte superior. Se les veía ele-

varse de un golpe un metro y medio y á veces mas, fuera del agua, para volver á caer medio destrozados, tanto por el gasto de fuerza muscular cuanto por la altura de la caída. Solo en el momento de una crecida el pescado podia salvar la cresta de la barrera. Así es que desde la construcción de esta barrera, esto es, despues de más de cuarenta años, el salmon, muy abundante en el Vienne y en Chatellerault, habia desaparecido completamente.

Apenas se concluyó la construcción de la escala de salmon en Chatellerault, que se pudo reconocer su utilidad. Se vió á los salmones á la primera subida franquear con facilidad las gradas del aparato. Se cogieron salmones muy crecidos en una red, que por via de ensayo se colocó en la parte superior de la barrera. Al mismo tiempo apareció el salmon en distintos puntos de la corriente superior del rio.

Una vez hecho al desove, el paso de la escala ha sido frecuentado por un número siempre creciente de peces viajeros, salmones, sábalos y lampreas; de manera que la repoblación del Vienne en la parte superior de Chatellerault parece definitivamente asegurada.

En resumen, los trabajos hechos en Inglaterra, Escocia, Irlanda y Francia para facilitar la emigración del salmon á pesar de las barreras establecidas para las necesidades de la navegación y de las fábricas, han conseguido su objeto plenamente, y es de desear que la aplicación de estos aparatos se haga en lo sucesivo en todas las corrientes de agua que presenten obstáculos á la libre circulación de los pescados emigrantes.

Leemos en La Epoca:

«Nos escriben de Castro-Urdiales haciendo grandes y merecidos elogios del filantrópico pensamiento del Sr. D. Bernabé Rucabado, vecino de aquel puerto, de haber hecho construir á su costa seis cables ó guindaleras tan largas, que llegan desde el puerto á la Concha, que es el sitio donde fondean las embarcaciones, hasta que se las socorre. La oportunidad de esta idea ha venido á demostrarla la llegada á aquel puerto el dia 20 de enero último la magnífica corbeta Manila que, afluada por horribles temporales, sin poder tomar ningun puerto, tuvo la suerte de anclar en aquella concha. Entonces los bravos marinos de Castro-Urdiales, con sus lanchas de pescar, se lanzaron al mar, llevando á su bordo cinco guindaleras, despues de amarradas al muelle, con las que trincaron la fragata, quedando tan asegurada, que no ofreció desde aquel momento el menor peligro.»

Con este motivo se nos hace observar la circunstancia de que cuando en Gijón, Santander, Santoña, Bilbao y San Sebastian, á pesar de las obras hechas en sus puertos, no se podia dar auxilio eficaz á las embarcaciones que en estos últimos temporales le han demandado, el puerto de Castro-Urdiales, de todos olvidado, sin mas recurso que la bravura de sus hijos y el que proporcionara un simple particular, ha ofrecido abrigo seguro á dos buques, español uno y francés otro, y ambos de un porte mas que regular. Esta debiera ser una razón mas sobre otras varias, para que aquel puerto mereciese alguna atención á fin de que á poca costa se viese convertido en uno de los principales puertos de refugio de la costa de Cantabria, según se proyectó ya por D. José María Maté en el reinado de D. Fernando VII.

GACETILLAS.

Mas representaciones.—Segun leemos en un prospecto que ha hecho circular la empresa del

teatro, queda abierto un nuevo abono por cinco funciones que han de tener lugar en estos dias hasta el lunes de Carnaval inclusive. Nos alegramos tanto mas de esta decision, cuanto que no es probable que se nos vuelvan á presentar muchas ocasiones de aplaudir á una compañía tan completa como la que ahora actúa en nuestro coliseo.

Si se hace con cuidado y buen acierto la elección de las obras que han de ponerse en escena durante el nuevo abono, auguramos buena suerte á la empresa y muchos aplausos á los artistas.

Así sea y... tutti contenti, hasta la primera. Llegada.—En el vapor Comercio ha llegado á esta ciudad el sábado último el Sr. brigadier de Marina D. Francisco Cepeda, nombrado comandante militar de marina de este tercio y capitán de este puerto.

Bien venido sea entre nosotros la digna autoridad que tan gratos recuerdos deja en la mercantil Barcelona, por su rectitud, complacencia, actividad y deseo de servir al comercio, que tan generales simpatías ha adquirido entre aquellos industrioses y emprendedores habitantes durante los seis años que ha desempeñado allí igual cargo.

El comercio de aquella plaza, la marina mercante, industriales y cuantas personas tuvieron ocasión de apreciar las distinguidas cualidades del Sr. Cepeda como autoridad marítima ó como particular, queriendo darle una prueba de sus simpatías le obsequiaron el dia de su santo con una serenata, le regalaron un hermoso baston, un cronómetro de bolsillo y un magnífico álbum suscrito por mas de 4,000 firmas de todas las clases del comercio y la industria.

Damos la enhorabuena al comercio de nuestra plaza por haberle caído en suerte tan digna autoridad, cuyo nombramiento conocíamos ya y era esperado con impaciencia entre nosotros.

Habla como un libro.—De una revista del señor S. Igas tomamos las siguientes consideraciones que son muy exactas:

«Las grandes poblaciones! Londres, París, Madrid... ¡Cuántos corazones habeis robado á la virtud, cuántas inteligencias á la verdad, cuánta salud á la vida, cuánta felicidad al hombre!»

Aquí la especie humana parece transformada; el hombre es otro.

¿Sabeis lo que es una mujer sepultada en el alegre rincón de su honesta casa?

¿Sabeis lo que es una mujer en medio del mundo, escondida detrás de sus encajes, detrás de su belleza, detrás de su fausto?

Pues son dos cosas tan opuestas entre sí como la luz y la oscuridad.

Estas dos mujeres, puestas la una enfrente de la otra, hablarían mucho tiempo sin entenderse.

Diría la primera: mi marido, mis hijos, mi madre, mi casa.

Diría la segunda: mi vestido, mi aderezo, mi coche, mis salones.

En medio del fausto del mundo diría la primera: me canso.

Allí mismo diría la segunda: gozo.

En el tranquilo seno de su familia diría la primera: ¡qué felicidad!

En medio de sus salones solitarios, antes ó despues de la fiesta, diría la segunda: ¡qué fastidio!

La primera dice bajando los ojos como si quisiera ocultarse: este es mi hijo, esta es mi madre.

La segunda, alzando la mirada, como si quisiera descubrirse por entero, vá diciendo por todas partes: esta soy yo.

Contra el cólera.—Está llamando actualmente la atención en Suiza un descubrimiento hecho últimamente por el doctor Heusler, médico suizo establecido en Campos, en el Brasil. Este remedio es, según parece, un medio infalible contra el cólera.

El Consejo federal de Berna ha mandado estudiar los efectos del medicamento en cuestión, que no es otro que el clorato de potasa.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin inglés Mary, de 138 ts., cap. Mr. Lewis, de Marans en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Lausirica, para Gijón con 147 sacos cebada. Id. Comercio, de 48 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Harina de 1.ª á 22'173 escudos los 100 kilógramos. Id. de 2.ª á 21'300 id. id. Id. de 3.ª á 19'996 id. id.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.
Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

ACEITE DE BELLOTAS

EFICACÍSIMO CONTRA LA CALVICIE.

Jardines, 3, Madrid.—Precio, 6, 12 y 18 reales frasco.

Depósito central para Europa, en París, Pasaje Jauffroy, al Moscovita.

Depósito central para las Américas, en la Habana, Sr. Matas, Obispo, 81.

En pocas líneas se va a demostrar la acción fisiológica de este nuevo descubrimiento, que tan justamente llama la atención de todas las clases de la sociedad. La epidermis del cuero cabelludo está compuesta de dos hojas: la más superficial, se destruye, y se renueva incessantemente, y produce esas escamas ó caspa que ensucia los cabellos. Estas hojas tapan los conductos pilosos y los obstruyen; es decir, se oponen a la salida del cabello que queda en estado de pelusilla en el espesor de la piel. El aceite de BELLOTAS posee la propiedad de levantar esa hoja epidérmica, de desobstruir los poros, y por vía de absorción neutralizar los virus ó las causas que ordinariamente ocasionan la calvicie, la alopecia y hasta la canicie. Nuestro aceite de BELLOTAS, superior a todas las pomadas, aguas, aceites y tinturas regeneradoras, sin escepcion (según la opinión de más de sesenta periódicos científicos), desarrolla una ligera excitación en la piel, activa la circulación de las membranas, nutre los bulbos enfermos, y les obliga a volver al tronco a los tallos capilares. Los sucesos de nuestro específico han coronado siempre las esperanzas de las personas que lo han usado con perseverancia. También sirve simplemente para el tocador, para lavar, conservar y dirigir una buena cabellera, ocultar y precaver las canas.

El inventor, L. de Ercay Moreno, proveedor de S. M. A. R. R.
Nota. Se usa con un cepillo suave, con objeto de que toque a la epidermis.
Depósito en Santander, perfumería de Alonso.

3-18

TINTURA INGLESA INSTANTANEA
PREPARADA POR
DESNOUS, Perfumista
UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA
Admitida en la Exposición Universal de 1853.
8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desmenuarse antes de la operación. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba suaves y flexibles como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantidos, y superior a todas las que he ensayado; que es de fácil aplicación; que produce una coloración natural y sólida, y que, por la inteligente elección de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera.

En Santander en los depósitos de la Agencia Franco-española; En Madrid, calle del Sordo, 31, la cual sirve los pedidos.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la *Farmacia Homeopática* de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelación oficial:

Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de junio último.

Papeletas de citacion para quintas.
Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargarés y libramientos.

Papeletes de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados a recreo y comodidad.

SOCIEDAD LOCAL

DE

SEGUROS MÚTUOS

CONTRA INCENDIOS DE CASAS

DE SANTANDER,

creada por Real cédula de 26 de Setiembre de 1826.

Acordada por la Junta directiva, de acuerdo tambien con S. S. el señor Alcalde Corregidor, la general ordinaria de socios el 23 del corriente y hora de las 11 de su mañana en el salon de sesiones de S. M. el Ayuntamiento para el nombramiento de los señores que han de reemplazar a los salientes, é instruirles del buquestado de la Sociedad; no habiéndolo verificado antes por dar terminado el importe del reaseguro, y cubierta por consiguiente esta obligacion, se les invita a su concurrencia, en el supuesto de que sin otro aviso lo que acuerden los presentes se llevará a debido efecto.

Al mismo tiempo se manifiesta el extracto del estado que demuestra hasta la fecha el en que se encuentra esta Sociedad.

Reales vellón.

Capital de casas aseguradas en 28 de Abril del año anterior 38.852,587

Ingresado por nuevos seguros hasta hoy 2.082,679

Se deduce por cancelacion de 10 de 60.934,636

Quedan aseguradas en esta fecha 210,679

Se deduce por cancelacion de 10 de 60.724,637

Santander 1.º de Febrero de 1868.—Los Directores, Genaro de Cos y Clemente Lopez Doriga.—Tesorero, Antonio Vera.—Contador, Francisco Gutierrez y Gutierrez.—Archivero, Felino de Benito Villegas.—Secretario, Venancio de Odrizola.

2s 6-5

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar a esta ciudad con un surtido de arboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá a precios sumamente arreglados. También tiene barbatos de viña de varias clases.

Los espere en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segundayunio al Asilo de las Recoletas.
Precios: los de pepita a 3 rs.; los de hueso a 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó más se rebajarán un 10 por 100.

INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una colección de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocatas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales.

En el Astillero de Guarnizo y en su camino Real se traspasa, visto y probado que sea, un establecimiento compuesto de artículos de consumo, con su bodega, patio, cuadra, pozo abundante de agua potable, y casa suficiente para huéspedes, perteneciente a don Francisco Espina, con quien se entenderán los aspirantes al traspaso indicado.

Dicho Sr. Espina tiene para arrendar dos almacenes muy espaciosos en el mismo sitio para toda clase de caldos y demás artículos de comercio, ya sean para depósito ó para venta el por mayor.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramille de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amador, Cal. Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepulveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

Nuevo taller de calzado montado con máquinas americanas.

LLEDIAS FERNANDEZ,

calle de la Blanca, núm. 1.

Ofrezco al público mi nuevo establecimiento montado según los últimos adelantos en este ramo presentados en la Exposición de París. He permanecido algunos años en el extranjero para perfeccionarme y no he quitado medio hasta conseguir que el calzado que se elabora en mi taller tenga elegante forma, solidez y baratura.

Las nuevas máquinas de presión unen las suelas por medio de tornillos, que se remachan en los extremos, de tal manera que no se desclavan nunca y el material adquiere gran solidez.

Los trabajos que se me confían serán terminados brevemente.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritación en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentación; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacúan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desequilibrio y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su acción se hace sentir muy pronto en los niños de medio a ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar, inmediatamente, las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curación de la sífilis constitucional y degenerada; calma con las primeras tomas los dolores deorigen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega a destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoración; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonja edema é hidropesías; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instrucción en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-0

Los Sres. Huerta y Cabrero han trasladado su escritorio a la calle de Atarazanas, núm. 4, almacén de quincalla de la Sra. viuda de Huerta, que han adquirido.

PIANOS

En la calle de Lepanto, número 17, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.